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Campo de Gibraltar

El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, u el senador y alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, ayer en el Pleno del Senado.

Juanlu Reyes
MADRID | El senador y alcalde
de Algeciras, José Ignacio
Landaluce; y el ministro de
Exteriores, José Manuel Alba-
res, protagonizaron un inten-
so debate en el Pleno del Se-
nado en el que las posturas
contrapuestas de PP y PSOE
sobre cómo se han llevado las
negociaciones del tratado.

El senador exige a Exterio-
res que en la reunión con los
alcaldes del Campo de Gibral-
tar, con Mancomunidad y la
Junta del próximo lunes “po-
damos conocer el acuerdo,
aportar, oír y ser oídos”, de
modo que “podamos dar a co-
nocer nuestros criterios y pre-
ocupaciones”. Recuerda, en
este sentido, que los campo-
gibraltareños "somos los
grandes conocedores de la re-
alidad de la comarca, quere-
mos poder plantear nuestras
propuestas y aportaciones a
dicho acuerdo, mucho antes
de que se haga efectivo”. Lan-
daluce recuerda que “sí que-
remos un acuerdo, pero que
no sea cualquier acuerdo, por
lo que reclamamos conocer
los términos del mismo, ser
oídos y que puedan incorpo-
rar nuestras peticiones”.

Además, Landaluce pre-
gunta “cómo se organizará el
tránsito de personas” por la
zona Schengen" una vez se
materialice el tratado.

Al mismo tiempo, señala
que “si hablamos de trans-
portes y teniendo muy en
cuenta que a tan sólo 4,5 mi-
llas se encuentra el Puerto de
Algeciras, el Puerto de Gibral-
tar bajo ningún concepto
puede perder competitividad
ante la aparición de un nuevo
competidor directo, que no
tiene las tasas de la Unión Eu-
ropea y sí tiene nuestro puer-
to”. Respecto al aeropuerto,
manifestó que “queremos co-
nocer en qué condiciones se-
rá ese uso conjunto, además

de saber cómo se organizará
el tránsito de personas a tra-
vés del territorio Schengen,
donde deberá haber Policía
Nacional y Guardia Civil”.

En materia de medio am-
biente y fiscalidad, el dirigen-
te popular ha preguntado so-
bre “cómo se van a gestionar

los aspectos medioambienta-
les, como vertidos de aguas
fecales, que se lanzan al mar
sin depurar; la aplicación por
parte de la Unión Europea de
impuestos al suministro de
combustible; o las tasas de
contaminación (E.T.S.)”.

El senador también se ha

referido a otros asuntos como
el dumping fiscal, el blan-
queo de capitales y el contra-
bando de tabaco; la apropia-
ción de terreno del mar, “que
gana Gibraltar para construir
complejos hoteleros de lujo, o
para apoderarse de los fonde-
aderos de los barcos en unas

aguas que son propiedad de
España”, ha recalcado.

Por último, tuvo palabras
para los trabajadores españo-
les en Gibraltar, “para que se
regulen sus pensiones”.

Una “guía” para negociar
A su vez, el ministro Albares

■ ■ El alcalde de San Roque,
Juan Carlos Ruiz Boix,
agradeció ayer al ministro que
haya citado a los alcaldes para
informarles sobre “los avances
significativos” que se van
alcanzando en las
negociaciones sobre el Peñón.
Estas conversaciones, a juicio
del alcalde, “permitirán
desarrollar nuevas
actuaciones que permitirán”
alcanzar el objetivo marcado
por Pedro Sánchez de “la zona
de prosperidad compartida”.

Boix agradece que 
se informe a alcaldes

■ ■ El alcalde de La Línea,
Juan Franco, confirmó
también ayer que asistirá a la
reunión convocada por el
ministro de Asuntos
Exteriores, José Manuel
Albares, sobre Gibraltar el
próximo lunes en Madrid "con
optimismo moderado" y
"expectantes". "Esperemos
que se afronten todas las
cuestiones que afectan a un
tema con tantas aristas y con
tanta repercusión para
nosotros", ha señalado el
primer edil.

Franco irá “con
optimismo moderado”

El Apunte

GIBRALTAR Landaluce formula una pregunta en la que incluye varias cuestiones clave del acuerdo y el ministro elude dar más detalles

Intenso debate entre Albares y
Landaluce a cuenta del tratado
A TIEMPO___El senador insiste
en que los alcaldes tienen que
poder aportar o cambiar cosas

BASE___El ministro afirma que
los documentos aportados
por la comarca fueron su guía

DUDAS__El tránsito de personas
en territorio Schengen o una
competencia desleal al Puerto

reprochó al senador que diga
que no tiene información so-
bre el acuerdo. “Es la tercera
vez que me reúno con ustedes
y usted estaba allí, por lo tan-
to, no sé a qué viene esta cosa
de parecer que usted no sabe
nada”, le ha echado en cara.
Es más, ha añadido, “ustedes
me entregaron en las anterio-
res reuniones documentos
que han sido mi guía en toda
la negociación”. 

“Esta no es una negocia-
ción que inicié yo, la iniciaron
ustedes y no la concluyeron y
ustedes no pedían ni uso con-
junto del aeropuerto, ni sobe-
ranía, ni cosoberanía”, esgri-
mió. “Por lo tanto, menos gol-
pes de pecho ahora”, senten-
ció. 

Landaluce se reafirmó en
que no han tenido acceso a
“ningún documento”. “Es fal-
so que lo conozcamos porque
nada se nos ha mostrado en
ninguna de esas rondas de
conversaciones que ha habi-
do entre las dos partes”, sos-
tuvo.

2 MIÉRCOLES, 8 DE MAYO DE 2024 viva

Sanz: “La reunión del lunes ya va tarde”
SEVILLA | El consejero de la Pre-
sidencia, Interior, Diálogo
Social y Simplificación Ad-
ministrativa, Antonio Sanz,
ha afirmado que la reunión
convocada por el ministro de
Exteriores, José Manuel Al-
bares, para informar sobre
las negociaciones de Gibral-
tar "llega tarde y mal". Ade-
más, ha mostrado la "preo-
cupación" de la Junta por
"las prisas del Gobierno de
Sánchez por buscar una foto

quier acuerdo” y menos uno
“de espaldas a los intereses
del Campo de Gibraltar".

El secretario general del
PSOE en la provincia de Cá-
diz, Juan Carlos Ruiz Boix, le
recordaba a Sanz que esta es
ya “la tercera reunión” con
representantes de la zona y
en la última se presentaron
documentos consensuados
que han servido para defen-
der la postura española en
las negociaciones.

ciones y no se estaba infor-
mando ni a los alcaldes de la
comarca ni a la Junta de An-
dalucía, lo cual había ocurri-
do siempre".ta de transpa-
rencia con la que el Gobierno
está llevando, a su parecer,
el asunto.

Además, ha mostrado la
preocupación de la Junta
“por las prisas del Gobier-
no”, reiterándose en que la
Junta “está a favor de alcan-
zar acuerdos, pero no cual-

y poder firmar cualquier
acuerdo, aunque sea perju-
dicial para el Campo de Gi-
braltar".

En rueda de prensa, Sanz
ha agradecido que el Gobier-
no le dé la razón a la Junta al
convocar la reunión el próxi-
mo lunes, ya que ha recorda-
do que el Gobierno andaluz
"llevaba semanas alertando
de que era la primera vez en
la historia en la que se esta-
ban produciendo negocia-
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Piden hasta 
30 años de
cárcel para
miembros del
clan del ‘Messi’ 

Viva CG
ALGECIRAS | La Fiscalía ha pre-
sentado ante la Sección VII de
la Audiencia Provincial de Cá-
diz, con sede en Algeciras, su
escrito de acusación contra 26
miembros del conocido como
clan del Messi, dedicado al
narcotráfico, que serán juzga-
dos en el mes de octubre y en
el que pide penas de hasta 30
años para algunos de ellos.

Según el escrito de califica-
ción fiscal, recogido por Euro-
pa Press, a los miembros del
clan se les imputan diferentes
delitos, que van desde delitos
contra la salud pública a un
delito de depósito de armas de
guerra, delito de receptación,
de atentado contra agente de
la autoridad o delito de lesio-
nes. Cabe recordar que el co-
nocido como el Messi del ha-
chís se encuentra en situación
de rebeldía desde abril de
2019, por lo que no será juzga-
do en esta vista, a pesar de
que el escrito de la Fiscalía re-
coge que es el “jefe de toda la
logística, que ejercía el man-
do principal dentro de la orga-

nización” y que “entre las fun-
ciones como lider se encargó
de negociar con los proveedo-
res, con las personas que
transportan la sustancia, de
buscar los lugares que se usa-
ron como almacén o guarde-
ría, así como pagar a los
miembros de la organización
por las actuaciones que van
desarrollando”.

Quien sí se sentará en el
banquillo en el mes de octu-
bre será quien por la Fiscalía
es considerado “su mano de-
recha”, el cual “se encargó de
organizar la recogida, almace-
namiento y la distribución de
la sustancias, tras recibir ins-
trucciones directas”, así como
que “una vez que finalizaba el
desembarco, procedió a pagar
a los que participan”.

En total, según avanzó Eu-
ropa Sur, las penas solicitadas
para los 26 miembros que se-
rán juzgados suman 455 años
de prisión, mientras que las
multas ascienden a 1.040 mi-
llones de euros por diferentes
alijos entre febrero de 2016 y
enero de 2017.

ALGECIRAS | La teniente de al-
calde delegada de Feria y
Fiestas en el Ayuntamiento
de Algeciras, Juana Cid, pre-
sentó ayer por la mañana el
cartel de la Feria Real de Al-
geciras 2024. La obra supone
un nuevo homenaje al genial
guitarrista algecireño Paco
de Lucía en el décimo aniver-
sario de su fallecimiento y
lleva por título La Feria de
Algeciras sueña a Paco de
Lucía y le firma el artista lo-
cal Victor Jerez.

Víctor Jerez, conocido co-
mo “el pintor de los deportis-
tas”, es un reconocido y co-
nocido pintor natural de Al-
geciras y que cuenta con una

TRIBUNALESMacrojuicio por narcotráfico

El cartel de la Feria Real es otro
homenaje al genial Paco de Lucía

FISCALÍA_ En total, se piden 455 
años para las 26 personas acusadas

OCIO

EXITOSA FERIA DEL DEPORTE EN EL PARQUE. El Parque María Cris-
tina se ha convertido durante dos días en un epicentro deportivo. Un gran número de clubes y
entidades relacionadas con diferentes deportes se han mostrado en este entorno para atraer a
potenciales nuevos practicantes. Los puestos de la plaza central del parque han estado ocupa-
dos, en buena parte, de clubes deportivos encabezados por el Algeciras CF y Udea, además de
otros como el Rugby Bahía 87, Waterpolo Algeciras o el club de piragüismo, entre otros. A estos
se han sumado centros deportivos y gimnasios hasta rozar la veintena de stands. D.F.V.

FIESTAS La obra elegida es del pintor Víctor Jerez

amplia trayectoria profesio-
nal que le ha llevado a ser
nombrado Embajador de Tu-
rismo del Campo de Gibral-
tar durante el pasado año
2023.

Por otro lado, el jurado ha
destacado la calidad de los
trabajos que han concurrido
al concurso, agradeciendo el
esfuerzo creativo realizado
por sus autores.

Finalmente, Cid ha queri-
do agradecer a todos los ar-
tistas participantes en este
concurso y ha trasladado su
enhorabuena al ganador, así
como la felicitación en nom-
bre de todo el Ayuntamiento
de Algeciras.Cartel de la Feria 2024. VÍCTOR JEREZ

vivaMIÉRCOLES, 8 DE MAYO DE 2024 3

Breves

■ La parlamentaria socialista
algecireña Rocío Arrabal se
ha mostrado “consternada”
ante la “falta de respuesta”
del director general de la
RTVA, Juande Mellado, en la
Comisión de Control de la
RTVA y sus sociedades filia-
les, tras ser interpelado por la
situación de “precariedad”
que sufre la plantilla de Canal
Sur Radio y Televisión en el
centro comarcal.

SANIDAD
Falta de personal 
en la UCI del hospital
■ La sección sindical de
CCOO del Hospital Punta de
Europa denuncian la falta de
personal en la Unidad de Cui-
dados Intensivos debido a la
continua ocupación de las 15
camas, antes 12, número que
aumentó debido a la pande-
mia sin el aumento de perso-
nal que le corresponde. Las
TCAEs sufren una continua
sobrecarga de trabajo tanto fí-
sica como mental, advierten.

TRÁFICO 
Las obras en la ITV, 
a partir del verano
■ La reforma de la estación de
la Inspección Técnica de Ve-
hículos (ITV) de Algeciras va
con retraso, pero el proceso
sigue activo. La delegada te-
rritorial de Economía, Ha-
cienda, Fondos Europeos y de
Industria, Energía y Minas en
Cádiz, Inmaculada Olivero,
avanzó ayer ante los medios
que se ha adjudicado ya la
obra a una empresa y que se
espera que esta esté en mar-
cha “en verano”.

POLÍTICA 
Sin soluciones 
para Canal Sur

Inauguración de la jornada sobre logística en Algeciras. VIVA CG

BAHÍA Algeciras y Córdoba “están unidas actualmente por una conexión ferroviaria que necesita ser mejorada”, recuerda Jacinto Muñoz

La APBA trata la importancia de la
conectividad logística con Córdoba 
ALGECIRAS | Algeciras acogió
ayer una jornada sobre conec-
tividad logística en la que se
ha abordado la importancia
que tiene el puerto algecireño
con otras provincias de Anda-
lucía como Córdoba.

En la inauguración de esta
jornada han estado el presi-
dente de la Autoridad Portua-
ria de la Bahía de Algeciras,
Gerardo Landaluce, el alcal-

de de Córdoba, José María Be-
llido, el primer teniente de al-
calde de Algeciras, Jacinto

Muñoz, y Antonio Díaz, presi-
dente de la Cámara de Comer-
cio de Córdoba, entre otros.

Gerardo Landaluce recordó
que Córdoba es “un entorno
estratégico fundamental”, al
gestionarse en el Puerto de
Algeciras “el 90% de las ex-
portaciones e importaciones
del comercio exterior de Cór-
doba”.

Jacinto Muñoz subrayó “la

importancia” de la celebra-
ción de una jornada de este
calibre en la ciudad ya que
“cualquier actividad enfoca-
da al sector de la logística es
absolutamente fundamen-
tal”. Muñoz recordó que Alge-
ciras y Córdoba “están unidas
actualmente por una cone-
xión ferroviaria que necesita
ser mejorada, modernizada,
que permita hacer frente a los
retos que se presentan a nivel
global, y para ello es necesa-
rio ejecutar inversiones que
posibiliten que el transporte
de mercancías por tren no su-
ponga un lastre económico”.

Algeciras gestiona el
90% de exportaciones
e importaciones del
comercio exterior 
de Córdoba
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INDUSTRIA Problemas derivados del conflicto laboral

David Fernández Vega
LOS BARRIOS| Los trabajadores
de Eulen en Guadacorte, em-
presa que realiza trabajos de
estiba de buques y limpieza
en las zonas de acería y lami-
nación caliente para Aceri-
nox, se concentraron ayer pa-
ra protestar por los incumpli-
mientos del acuerdo de ERTE.

Una treintena de emplea-
dos fijos y otros 25 eventuales
participaron en la convocato-
ria para pedir a Eulen que
cumpla y abone el porcentaje
de salarios acordado para el
ERTE, el cual viene causado
por la demora en la huelga de
Acerinox, cuyos trabajadores
esperan poder firmar pronto
un nuevo convenio colectivo
con la acerera.

La situación comenzó el 1
de febrero y “hasta abril” no
cobraron lo acordado, según
el delegado sindical José An-
tonio Limones. Los trabajado-
res fueron subrogados a otra
empresa que no cumple los
pagos ni los incrementos. “No
podemos hablar con ellos, te-
nemos un email pero no va a
ningún lado”, lamenta.

El secretario comarcal de
CCOO, Manuel Triano, apeló a
que no se produzca “un efec-
to llamada” en materia de in-
cumplimiento en otras con-
tratas y espera que Acerinox
intervenga para que Eulen
cumpla con los acuerdos y
que “sus auxiliares estén a la
altura de una empresa como
Acerinox”.

La plantilla de Eulen
pide que cumpla el ERTE
PETICIÓN___Los trabajadores esperan que Acerinox
interceda ante su contrata como empresa principal

Representantes de la empresa Eulen y el sindicato CCOO, concentrados por los incumplimientos. VIVA CG

Por otra parte, el Comité de
Huelga de Acerinox y la em-
presa volverán a reunirse este
jueves 9 de mayo con la me-
diación del Consejo Andaluz
de Relaciones Laborales
(CARL) en su sede de Sevilla,
después de que la semana pa-
sada la empresa solicitase un
aplazamiento del encuentro
fechado el viernes 4 para re-
formular su propuesta del IV
Convenio Colectivo “con el fin
de encontrar una solución al
actual bloqueo de las nego-
ciaciones”.

Así lo anunció ayer la con-
sejera de Empleo, Rocío Blan-
co, que espera que quede “po-
co” para firmar este convenio
y “llevar tranquilidad al Cam-
po de Gibraltar”.

LA LÍNEA / SAN ROQUE ETAP-El Cañuelo

Acaban la reparación
del túnel y la tubería
para evitar fugas 
SAN ROQUE | Con el objetivo de
dar adecuada respuesta a las
fugas que se han producido
durante los últimos años,
procedentes del interior del
Sistema General de Abasteci-
miento del tramo comprendi-
do entre la ETAP El Cañuelo y
La Línea, concretamente en
la zona denominada El Tejar,
en el término de San Roque,
se ha llevado a cabo una im-
portante intervención en ma-
teria hidráulica, orientada a
la reparación del túnel e im-
plantación de una nueva tu-
bería en el sistema de abaste-
cimiento ramal El Cañuelo -
La Línea de la Concepción. 

Dicha obra está contempla-
da dentro de las actuaciones
recogidas en el convenio de
colaboración, establecido en
agosto de 2022, entre la Admi-
nistración General del Esta-
do, a través del Ministerio de

Hacienda y Función Pública,
la Mancomunidad y el Ayun-
tamiento de San Roque, por el
que el municipio se beneficia-
rá ante la inversión realizada
en importantes proyectos que
conllevan la renovación de la
infraestructura de abasteci-
miento, saneamiento y depu-
ración de la ciudad.

Dichos proyectos corres-
ponden a actuaciones como
la realizada en  el colector de
arroyo Madre Vieja, las modi-
ficaciones en el colector y el
sistema de bombeo en playa
Torreguadiaro, las mejoras en
las instalaciones de bombeo
de San Roque, la sustitución
de las instalaciones de fibro-
cemento y el citado proyecto
de reparación del túnel e im-
plantación de nueva tubería
del Sistema general de abas-
tecimiento ramal El Cañuelo
– La Línea.

Boix y CCOO
piden que la
transición
justa sea para
la comarca 

SAN ROQUE | El alcalde de San
Roque, Juan Carlos Ruiz Boix,
ha reclamado a la Junta que el
Fondo de Transición Justa,
dispuesto por el Gobierno
Central, se quede en la co-
marca y no se vaya a otros
puntos, y sugiere que con ba-
se a ello se acometa el puente
de las industrias para unir los
polígonos de Guadarranque y
Palmones. De igual modo, el
sindicato CCOO alerta que un
volumen importante de inver-
siones se destina a proyectos
en la Bahía de Cádiz y Jerez.

INDUSTRIA

La comarca
conserva sus
banderas
azules
ALGECIRAS | El Campo de Gibral-
tar conservará este verano
sus siete banderas azules. De
este modo, la playa de Geta-
res, en Algeciras, repetirá por
décimocuarto año consecuti-
vo. Por su parte, el puerto de-
portivo Alcaidesa Marina iza-
rá por decimotercer año con-
secutivo el distintivo que ha-
bla de la calidad de la zona li-
toral y de sus servicios. Por su
parte, San Roque mantiene
las cinco: las playas de Torre-
guadiaro, Alcaidesa-El Faro y
Cala Sardina, el puerto Soto-
grande y el Pinar del Rey.

MEDIO AMBIENTE

LOS BARRIOS Daños de la borrasca Nelson

Reparan un puente
sobre la autovía A-381 
LOS BARRIOS | La autovía Jerez-
Los Barrios (A-381) se some-
te en estos últimos días a las
obras de reparación de un
puente en el término muni-
cipal barreño con motivo de
los daños causados por la
borrasca Nelson a su paso
por Andalucía, y más con-
cretamente por la comarca. 

Estos trabajos, declarados
de emergencia, se están des-
arrollando desde la semana

pasada a la altura del kiló-
metro 83,6 y suponen la li-
mitación de los carriles de
circulación en este tramo
durante el transcurso de
unas obras con una dura-
ción estimada de cuatro me-
ses. 

Los trabajos han consisti-
do en la reparación e izado
del tablero, con un coste de
cerca de un millón de euros
(999.826). 
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Gobierno y
Junta negocian
el ajuste del
decreto de
simplificación

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Go-
bierno andaluz se mostró
ayer "convencido de la cons-
titucionalidad" de su último
decreto-ley sobre simplifica-
ción administrativa, el
3/2024, así como de la conse-
cución de un acuerdo con el
Gobierno para resolver una
discrepancia con un artículo
acerca de una declaración
responsable en competen-
cias de la Consejería de Fo-
mento.

Esa confianza en el acuer-
do entre Junta de Andalucía
y Administración del Estado
aun cuando el PSOE de An-
dalucía promovió ayer la
presentación de un recurso
de inconstitucionalidad en
el Constitucional, iniciativa
jurídica de la que la Junta de
Andalucía ha considerado
que "no se trata de un recur-
so que esté fundamentado
en derecho".

El portavoz del Gobierno
andaluz, Ramón Fernández-
Pacheco, señaló ayer en la
rueda de prensa posterior a
la reunión del Consejo de
Gobierno "el interés políti-
co" de los socialistas anda-
luces con su iniciativa, que
lleva la firma del propio
Juan Espadas.

Ayer el PSOE ha registra-
do su recurso de inconstitu-
cionalidad contra el decre-
to-ley 3/2024, aprobado el 6
de febrero.

ADMINSTRACIÓN

Actualidad NIÑO GABRIEL

La madre convoca una
concentración contra los
que se “lucran” con su hijo

ANDALUCÍA Patricia Ramírez, madre del niño Gabriel Cruz, ase-
sinado en Almería por la expareja de su padre, ha
convocado una concentración para el próximo sá-
bado 11 de mayo con la que pretende solicitar “ayu-
da urgente a la buena gente para evitar que se lu-
cren de la muerte” de su pequeño.

SANIDAD A su juicio, hay que analizar también las especialidades deficitarias y modificar los criterios de acreditación

Juanma Moreno, junto a la consejera de Salud, Catalina García, en el Virgen del Rocío. EFE/JULIO MUÑOZ

SEVILLA. AGENCIAS | El presidente
de la Junta, Juanma Moreno,
insistió ayer en demandar al
Gobierno central un pacto por
la sanidad que tenga entre sus
objetivos una ampliación
anual de 1.000 plazas MIR en
los próximos cuatro años.

Así se pronunció Juanma
Moreno durante su interven-
ción en el acto de bienvenida a
los residentes (MIR) 2024 del
Hospital Universitario Virgen
del Rocío de Sevilla, apuntan-
do que, sin duda, es suma-
mente importante recibir a jó-
venes que inician una nueva
fase de formación en unos de
los centros hospitalarios más
importantes del país.

“Tenéis hoy la suerte y el
mérito de recalar en un hospi-
tal que es una referencia abso-
luta en formación y atención
de excelencia”, indicó el pre-
sidente, para quien el objetivo
tiene que ser consolidar un
sistema sanitario “bien aten-
dido y con los profesionales
suficiente”. En este sentido,
insistió en expresar su preo-
cupación por la falta de profe-
sionales sanitarios que se si-
gue habiendo en el conjunto
de España: “Habrá que hacer
todos los esfuerzos posibles
para desbloquear una situa-
ción que desgraciadamente es
crónica, que es la falta de pro-
fesionales sanitarios que hoy

padece prácticamente el con-
junto de nuestro país”.

Moreno ha pedido al Ejecu-
tivo nacional que aborde con
las comunidades autónomas
este problema mediante un
pacto por la sanidad que per-
mita una ampliación anual de
1.000 plazas MIR en los próxi-
mos cuatro años, “porque no
es de recibo que más del 20
por ciento de los graduados
que aprueba el examen MIR

se quede sin plaza cuando son
precisamente tan necesarias
especialidades que son súper
demandadas”.

A su juicio, hay que anali-
zar también las especialida-
des deficitarias y modificar
los criterios de acreditación
para cubrir esa demanda,
“porque necesitamos más mé-
dicos y sanitarios”.

Indicó que los jóvenes que
logran una plaza MIR en An-

dalucía van a trabajar en uno
de los mejores y más potentes
sistemas sanitarios de Espa-
ña, aunque también hay “ca-
rencias” como ocurre en todas
las comunidades autónomas.

“El mayor sistema sanitario
que hay en España; no existe
otro sistema sanitario por nú-
mero de profesionales, por
presupuesto y por ámbito de
actuación, casi nueve millo-
nes de personas”, indicó Mo-

reno.
Por ello, según agregó, An-

dalucía no es únicamente
atractiva para estudiantes an-
daluces, sino también para
los de otras comunidades au-
tónomas. Según apuntó, cada
vez son más los MIR de otras
comunidades que quieren ha-
cer su residencia en Andalu-
cía, de manera que actual-
mente representan el 28 por
ciento del total, frente al 18
por ciento de hace cinco años.

El Hospital Virgen del Ro-
cío tiene actualmente más de
550 residentes activos y es uno
de los destinos más demanda-
dos, según expuso Moreno,
apuntando que cuenta con
180 tutores de residentes, re-
conocidos expertos en las áre-
as de urgencia de adultos, me-
dicina y enfermería. Agregó
que además es uno de los hos-
pitales con mayor capacidad
docente del país, con un pro-
grama muy variado que fo-
menta entre los residentes la
participación en las tareas
asistenciales y de investiga-
ción.

“Un centro hospitalario
que atrae y retiene a grandes
profesionales, médicos, en-
fermeros o farmacéuticos, con
una perfecta simbiosis entre
el ámbito asistencial, el ámbi-
to docente y el ámbito investi-
gador”, agregó.

Moreno reclama al Gobierno un pacto con
las CCAA para paliar el déficit de médicos
DEMANDA___ El presidente de la Junta insiste en la falta de profesionales y propone que el acuerdo
tenga entre sus objetivos una ampliación anual de 1.000 plazas MIR en los próximos cuatro años
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ENCUESTAS La iniciativa se suma a la denuncia por malversación de fondos públicos

MADRID. EFE | El PP da un paso
más en su denuncia sobre la
parcialidad del CIS, ponien-
do ahora el foco en el gasto
público. Esta iniciativa se
suma a la denuncia por vía
judicial que el partido dirigi-
rá contra Tezanos al enten-
der que ha podido malversar
fondos públicos, según
avanzó ayer el portavoz del
PP en el Congreso, Miguel
Tellado.

El Partido Popular ha soli-
citado que el Tribunal de
Cuentas realice un informe
de fiscalización del Centro
de Investigaciones Socioló-
gicas (CIS), al tiempo que ha
denunciado que este exa-
men no se haya hecho en
seis años y que este organis-
mo haya duplicado su dota-
ción presupuestaria desde
2018.

La formación de Alberto
Núñez Feijóo ha registrado
un escrito dirigido a la mesa
de la Comisión Mixta para
las Relaciones con el Tribu-
nal de Cuentas en el que ins-
ta a pedir desde esta comi-
sión un informe que com-
prenda los ejercicios entre el
1 de enero de 2018 y el 31 de
diciembre de 2023.

Argumenta el grupo po-
pular que el CIS, presidido
por José Félix Tezanos, ha
pasado de un presupuesto
en 2018 de 8,055 millones de
euros a 15,93 millones en
2023, que el incremento de
las partidas de personal ha
crecido en 1,5 millones y que

José Félix Tezanos, presidente del CIS. EFE/ KIKO HUESCA / ARCHIVO

El PP da un paso más en su denuncia
sobre la parcialidad del CIS de Tezanos
DEL 2018 AL 2023___Solicita que el Tribunal de Cuentas realice un informe de
fiscalización del Centro de Investigaciones Sociológicas tras duplicar su dotación

ISRAEL-PALESTINA La zona en la que se refugian más de un millón de Gazatíes tras la ofensiva

Israel dice que seguirá negociando un alto el
fuego mientras bombardea el este de Rafah
JERUSALÉN / AL ARISH (EGIPTO). EFE |
El Gabinete de Guerra israelí,
encabezado por el primer mi-
nistro, Benjamín Netanyahu,
ha acordado continuar “la
operación” en Rafah, sur de
Gaza, pero accedió a enviar
una delegación a El Cairo para
seguir negociando un posible
alto el fuego.

El Ejército israelí confirmó
estar bombardeando en estos

momentos la ciudad sureña
de Rafah, donde más de un
millón de gazatíes se refugian
tras el inicio de la ofensiva te-
rrestre el pasado 27 de octu-
bre, que obligó a la población
del norte a abandonar sus ho-
gares, muchos ahora destrui-
dos.

A pesar de los fuertes bom-
bardeos y lanzamiento de ben-
galas, según pudo comprobar

EFE sobre el terreno, las tropas
y los tanques israelíes no han
cruzado la valla que separa Is-
rael del sur de Gaza.

“Miles” de camiones de ayu-
da humanitaria, en su mayoría
cargados con alimentos, han
quedado varados en Egipto
sin poder ingresar a la Franja
de Gaza tras la toma por parte
de Israel del lado palestino del
cruce de Rafah, informaron a

EFE fuentes humanitarias des-
de el paso fronterizo.

El Gobierno egipcio conde-
nó esta acción de Israel y la
consideró una “peligrosa es-
calada”, mientras que el secre-
tario general de la ONU, Antó-
nio Guterres, pidió “abrir in-
mediatamente” este paso
fronterizo, que absorbe la ma-
yor parte del tránsito de la ayu-
da humanitaria a Gaza.

MEMORIA DEMOCRÁTICAPor incompatibilidad

MADRID. EFE | El Tribunal Supre-
mo ha anulado el nombra-
miento de la ex fiscal general
del Estado Dolores Delgado
como fiscal de Sala de la Fis-
calía de Derechos Humanos y
Memoria Democrática y ha
pedido al Consejo Fiscal que
estudie si concurre una causa
de incompatibilidad por la
actividad de su marido, el ex-
juez Baltasar Garzón.

Fuentes jurídicas informan
de que la Sección Cuarta de la
Sala de lo Contencioso Admi-
nistrativo estimó ayer por
mayoría los tres recursos
contra el nombramiento de
Delgado, que no fue avalado
por el Consejo Fiscal.

Se trata del segundo nom-
bramiento que el Alto Tribu-
nal anula a Delgado, que fue
ministra de Justicia entre
2018 y 2020 y fiscal general
del Estado entre 2020 y 2022,
una vez que ya invalidó su
designación para la fiscalía
togada del Supremo el pasa-
do noviembre.

El fallo, adelantado por la
Sala, anula el real decreto de
nombramiento y retrotrae las
actuaciones al momento an-
terior de su designación co-
mo fiscal de Sala de la Fisca-
lía de Derechos Humanos y
Memoria Democrática, para
que el Consejo Fiscal se pro-
nuncie sobre si existe una
causa de incompatibilidad.

La Sala da así la razón a los
tres recurrentes: Luis Ibáñez,
destinado en Antidroga, que
era uno de los candidatos, la
Asociación Profesional e In-
dependiente de Fiscales
(Apif) y la Asociación de Fis-

cales, de carácter conserva-
dor y mayoritaria en el conse-
jo.

Es más, los seis vocales de
esta asociación y el vocal de
Apif rechazaron participar en
la votación al considerar que
se debió haber estudiado si
concurría o no la prohibición
prevista en el artículo 58.1 del
Estatuto Orgánico del Minis-
terio Fiscal.  Una cuestión
que ambas asociaciones ven
“evidente” cuando su pareja
sentimental, el abogado y ex-
juez Baltasar Garzón, “ha
promovido la Ley de Memo-
ria Democrática y la creación
de una fiscalía de sala com-
petente en la materia”.

La Fundación Internacio-
nal Baltasar Garzón, presidi-
da por el exjuez, rechazó es-
tas críticas por su “relación
personal”, algo que conside-
ra “patriarcal”, al tiempo que
defendió la “transparencia”
y el trabajo de la organiza-
ción.

Delgado fue nombrada el
16 de junio de 2023 fiscal de
Sala de la Fiscalía de Dere-
chos Humanos y accedió a es-
te puesto aludiendo a que ya
era fiscal de sala, un ascenso
al que accedió al ser nombra-
da para la fiscalía togada del
Supremo. No obstante, este
nombramiento fue anulado
por el Supremo al apreciar
“desviación de poder” en la
propuesta del fiscal general
del Estado, Álvaro García Or-
tiz, ya que su finalidad “fue
asegurar a Dolores Delgado
su promoción a la máxima
categoría de la carrera fis-
cal”.

El Supremo anula
el nombramiento
de Delgado como fiscal

El apunte

■ ■ La Junta Electoral Central
(JEC) ha sancionado al
presidente del Centro de
Investigaciones Sociológicas
(CIS), José Félix Tezanos, con
hasta 24.000 euros por la
encuesta 'flash' sobre la carta
del presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, con la que abría
un período de reflexión y que
además incluía una estimación
de voto. De esta forma el CIS
estima la denuncia del PP
argumentaba que “en plena
campaña” de las elecciones
catalanas, el CIS había utilizado
“medios públicos” con la
finalidad de “interferir en los
resultados electorales”.

La JEC le sanciona con
hasta 24.000 euros

la cuenta 22, la de “material,
suministros y otros”, ha pa-
sado, dicen, de 3,2 millones a
8,76 millones en dicho perio-
do.

En el escrito presentadoa-
yer en el Congreso, el PP de-
nuncia una “total opacidad y
ausencia de justificación en
los contratos de personal la-
boral y eventual” y alerta de
la elaboración de “informes,
encuestas o barómetros sin
previa planificación ni justi-
ficación de su oportunidad
de carácter sociológico más
allá de las necesidades políti-

RUSIA Ofrece diálogo a Occidente

Vladímir Putin es investido
para un quinto mandato
MOSCÚ. EFE | El presidente ruso,
Vladímir Putin, ofreció hoy
diálogo a Occidente en materia
de seguridad y estabilidad es-
tratégica, aunque defendió la
creación de un nuevo orden
mundial tras ser investido para
un quinto mandato al frente
del Kremlin. “Nosotros no re-
chazamos el diálogo con los
países occidentales. Depende
de ellos”, dijo tras jurar el car-
go en una ceremonia oficial en

el Gran Palacio del Kremlin.
Además de señalar que la se-
guridad del pueblo ruso es una
prioridad para él, recordó a los
“héroes” de la campaña mili-
tar en Ucrania, la asignatura
pendiente para su quinto man-
dato. EEU. y la UE cuestiona-
ron la victoria electoral de Pu-
tin, pero no llegaron a recono-
cerlo como presidente ilegíti-
mo como les pidió encarecida-
mente la oposición en el exilio.

cas del partido al que perte-
nece el Sr. Tezanos”.

El grupo popular expresa
además una “honda preocu-
pación por el deterioro sufri-
do por el antaño prestigioso
instituto demoscópico desde
que se puso al frente” Teza-
nos y pide analizar con rigor
la contabilidad y evaluar si
los gastos se adecuan o no a
los fines del organismo.

Alberto Núñez Feijóo
anunció la semana pasada
una denuncia por el uso del
CIS contra el interés general,
tras la encuesta 'flash' que

pulsó la opinión ciudadana
sobre la carta del jefe del Go-
bierno, Pedro Sánchez, con
la que abrió un período de re-
flexión sobre su continuidad.

Según el portavoz del PP
en el Congreso, Miguel Tella-
do, con esta encuesta “bien
cocinada” Tezanos buscaba
fingir la existencia de un alu-
vión de españoles que apoya-
ba a Sánchez con la meta de
decirle: “Pedro, España está
contigo, no puedes irte, tie-
nes que seguir, que si no el
tenderete se nos acaba a to-
dos”. 



Duelo de ‘bestias negras’
por una plaza en Wembley

Vinicius Jr. (2d) y el defensa Dani Carvajal (3i) participan en el entrenamiento previo. EFE/SERGIO PÉREZ

El francés Kylian Mbappe, al final del partido. EFE/EPA/YOAN VALAT

MADRID. EFE | Como en los vie-
jos tiempos, cuando el Ba-
yern Múnich era el ogro a su-
perar en el camino al éxito.
Como en tiempos recientes,
cuando el Real Madrid se
convirtió en la bestia negra
del conjunto alemán. Una ri-
validad eterna que da forma
al clásico europeo que recu-
pera grandeza. El pulso por
un billete a la final de Wem-
bley con máxima igualdad
tras el empate a dos de la ida
antes de que entre en escena
el poder del Santiago Berna-
béu.

El estadio donde lo impo-
sible se convirtió en realidad
en la última Champions ma-
dridista, la decimocuarta. La
de las remontadas para la
historia. Donde el Real Ma-
drid empató sus dos últimos
encuentros europeos -frente
a Leipzig en octavos y Man-
chester City en cuartos- en-
sanchando una racha de
cuatro empates consecutivas
en eliminatorias inédita.
Busca romperla con un
triunfo. Exhibiendo todo su
potencial para evitar volver a
tentar a la fortuna en la tan-
da de penaltis. Como en el
Etihad.

No hay dudas para Carlet-
to. En una defensa en la que
regresa Dani Carvajal tras
cumplir un partido de san-
ción en el Allianz, mantener
a Nacho Fernández en el cen-
tro de la zaga o retrasar la po-
sición de Aurélien Tchoua-

méni para la entrada de
Eduardo Camavinga como
mediocentro. El peligro al
contragolpe del Bayern au-
menta las opciones de que el
técnico italiano repita.

Las dianas las buscará Vi-
nícius Junior, autor del doble-
te en Múnich, repitiendo el
papel decisivo en eliminato-
rias que de Cristiano Ronaldo
pasó a Karim Benzema. Sien-
do factor decisivo en el pre-
sente el jugador que ya deci-
dió en París el último título
madridista en la competición.  

Y con el reto de Jude Be-
llingham de poner fin a su
particular maldición. Nueve

partidos en su carrera ante el
rival al que más se enfrentó y
ningún triunfo. Siete derrotas
y dos empates. El último ya de
madridista y en su peor parti-
do de la temporada.

El Bayern Múnich en un
curso en el que ha perdido un
reinado que parecía eterno en
la Bundesliga, arrebatado por
el poderío del Bayer Leverku-
sen de Xabi Alonso, se juega
toda su temporada a una car-
ta en el Bernabéu. Y llega al
partido con muchos jugado-
res atravesando problemas fí-
sicos que hacen que haya
cierto margen de duda con
respecto a sus posibilidades

FÚTBOL Liga de Campeones

MÁXIMA IGUALDAD__ El Bernabéu entra en escena ante un nuevo duelo
entre Real Madrid y Bayern Múnich, los dos más grandes rivales europeos 
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Ancelotti: “No somos optimistas
pero tenemos una gran ilusión”
MADRID. EFE | Carlo Ancelotti,
técnico del Real Madrid, reco-
noció que la emoción con la
que disfruta la preparación
de un gran partido como la
semifinal de la Liga de Cam-
peones ante el Bayern en la
víspera, se convierte en “pre-
ocupación y un poco de mie-
do” el día de un partido para
el que dijo que no son opti-
mistas pero en el que tienen
depositada “una gran ilu-
sión”.

“Hoy es un día que merece
la pena vivir antes de una fi-
nal con toda la ilusión del
mundo. Es una motivación
muy grande de ser protago-
nista y vivir un día como el de
hoy. Puede ser más complica-
do vivir el de mañana porque
antes del partido llega la pre-
ocupación y un poco de mie-
do”, confesó. “Pero preparar
una semifinal es espectacu-
lar. Trabajar con la idea de es-
tar en otra final es algo muy

bueno que da mucha motiva-
ción”, añadió.

Ancelotti mostró el sentir
del vestuario con máximo res-
peto a un rival como el Ba-
yern, reconociendo que en la
ida fueron inferiores en el em-
pate a dos tantos del Allianz
Arena. 

“No somos optimistas pero
tenemos una gran ilusión
porque puede ser otra noche
mágica para nosotros y nues-
tra afición. Pero optimismo

no hay. Hay conciencia de las
dificultades que podemos en-
contrar en el partido”, afirmó.

“Como clubes somos pare-
cidos. Los dos tienen una
gran tradición, una gran his-
toria, mucho éxito en la
Champions League. Creo que
nos respetamos como es justo
que sea. En una semifinal hay
que respetar al rival, también
porque el Bayern lo hizo muy
bien. Fue mejor que nosotros
en el partido de ida”, admitió.

PSG 0
B. Dortmund 1
París Saint-Germain: Donnarumma;
Hakimi, Marquinhos, Beraldo, Nuno
Mendes; Zaïre-Emery (Lee, m.76), Vi-
tinha, Fabian Ruiz (Asensio, m.63);
Dembélé, Ramos (Barcola, m.63),
Mbappé

Borussia Dortmund: Kobel; Ryerson,
Hummels, Schlotterbeck, Maatsen; Sa-
bitzer, Emre Can; Brandt (Nmecha,
m.85) Adeyemi (Reus, m.56), Sancho
(Sule, m.67); Füllkrug

Goles:
0-1 m.50: Hummels

Árbitro: Daniele Orsato (ITA), amo-
nestó a los locales Dembelé y Hakimi y
a los visitantes Sabitzer y Hummels

Incidencias: Encuentro de vuelta de
las semifinales de la Liga de Campeo-
nes disputado en el Parque de los Prín-
cipes de París ante unos 48.000 es-
pectadores. 

REDACCIÓN. EFE | El Borussia
Dortmund es el primer fina-
lista de la Liga de Campeones
tras haber vencido 0-1 al París

Saint-Germain en el Parque
de los Príncipes con un gol de
Hummels, menos de una se-
mana después de haber ven-
cido por el mismo resultado
en su estadio.

El conjunto germano juga-
rá su tercera final de la máxi-
ma competición europea, que
alzó en 1997 tras derrotar a la
Juventus de Turín y perdió en
2013 contra el Bayern de Mú-
nich.

Los de Edin Terzic supieron
mantener a raya al PSG de
Luis Enrique, que le puso mu-
cho empuje, estrelló cuatro
balones en el palo, tras los
dos de la ida, y echó de menos
más aportación de su estrella
Kylian Mbappé.

El equipo francés, que bus-
caba su segunda final tras la
de 2020 que perdió ante el Li-
verpool, vio como el multimi-
llonario proyecto catarí de la
capital francesa volvía a to-
parse con su gran objetivo, la
Liga de Campeones.

El Dortmund fulmina
al PSG camino
de su tercera final

DEPORTES |

El entrenador del Real Madrid, Carlo Ancelotti. EFE/SERGIO PÉREZ

de jugar.
En todo caso, para el Ba-

yern la posibilidad de salvar
la temporada pasa por vencer
por tercera vez en su historia
en el estadio madridista o lo-
grar el pase con penaltis, co-
mo en 2012 cuando los fallos
de Sergio Ramos, Kaká y Cris-
tiano Ronaldo, sepultaron las
esperanzas de José Mourin-
ho. En el duelo de bestias ne-
gras emerge la figura de An-
celotti que no perdió un solo
encuentro en toda su carrera
ante el conjunto alemán y lo
derrotó en seis de nueve parti-
dos. Wembley espera al favo-
rito de la final por historia.
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H ace tres semanas un compañero escribió so-
bre la consulta popular que se había decidi-
do lanzar del modelo deseado de la Feria de
abril desde el Ayuntamiento de Sevilla, en
un artículo denominado “referéndum por

sevillanas”, el cual relataba perfectamente cómo ha ido
evolucionando y se ha venido desarrollando en sus dis-
tintas épocas con respecto a su duración. De la votación
formalizada la semana pasada salió vencedor el modelo
tradicional frente al actual, volviéndose al modelo que
estuvo vigente hasta el año 2016, haciéndose público el
resultado el mismo día que terminó la encuesta, el pa-
sado jueves 25 de abril de 2024, aunque ello fue por es-
casos 4.000 votos, o lo que es lo mismo un 52%, ganan-
do el que gira entre lunes como día del pescaito al do-
mingo como último día. Lo cierto es que con esto el que
podría haber salido más perjudicado es el propio alcal-
de, que en su programa electoral ya prometió una “Se-
villa efímera”, marcando como objetivo primordial res-
petar la tradición, además de ampliar el recinto, dar al
espacio mayor utilización todo el año para otros aconte-
cimientos e intentar evitar las molestias a los barrios co-
lindantes, no habiendo cumplido con los que le votaron
de haber triunfado la feria actual. Por consiguiente, soy
de la opinión que ha sido demasiado benévolo y la con-
sulta no era necesaria incluso ni hacerla, pudiendo ha-
ber sido el gran perjudicado, pero tras haberla hecho lo
cierto es que se le ha dado mayor revestimiento, propor-
cionando más seriedad para que la misma no ande
cambiándose cada vez que se quiera o llegue un nuevo
alcalde a la ciudad, estableciendo unos parámetros mí-
nimos a los que habría de someterla si se desease modi-
ficar nuevamente. Aun así, numerosos son los que han
sentenciado esta encuesta, entre los que podemos des-
tacar tanto a Facua-Consumidores en Acción como a
Con Andalucía, aprovechando la ocasión para criticar y
manifestar que no se han cumplido con los requisitos
establecidos en la Ley de Participación Ciudadana, exi-
giendo volver a convocar la consulta, saliendo Don Ma-
nuel Alés, como Delegado de Fiestas Mayores para rei-
vindicarse, alegando que son los partidos políticos que
ahora juzgan la consulta los que estaban también en el
año 2016, siguiéndose los mismos procedimientos que
entonces, quedando ahora como próximo paso la modi-
ficación de la ordenanza de la Feria. ■

A vueltas con el
referéndum 

Pedro Salinero

HORIZONTALES.- 1: Viento frío y turbulento del noroeste
o norte que en España sopla principalmente en Cataluña.-
2: Armazón de tres pies. Al revés, coloca.- 3: Ciudad italia-
na. Adjetivo que expresa una cantidad indeterminada.- 4:
Localidad de Asia Menor. Ponga un sello de plomo pen-
diente de hilos en un documento, privilegio o diploma.- 5:
Recupero la salud. Natural de Peonia (fem) región del
norte de la antigua Macedonia.- 6: Estirara.- 7: Planta
medicinal de la familia de las compuestas (Pl).- 8: Ordena.
Palmeral en el desierto.- 9: Al revés, desatendí. Dueño.-
10: Al revés broncearé. Sufijo que en química orgánica
forma nombres compuestos que contienen hidroxilo.- 11:
Adverbio demostrativo. Señala lo que corresponde a
alguien o algo.

VERTICALES.- 1: Número. Menores Extranjeros no
Acompañados.- 2: Desorden y camorra entre varias per-
sonas.- 3: Montón de cosas puestas unas sobre otras.
Labor en hueco sobre metales preciosos.- 4: Aplanadora.-
5: Mico. Sebo, tocino.- 6: Al revés, que ha perdido el jui-
cio. Alimento básico. Existía.- 7: Al revés, preposición.
Lapsos, tiempos.- 8: Sumidero. Exprésate.- 9: Ion con
carga negativa. Jugo que fluye de diversas plantas umbe-
líferas.- 10: Nombre de mujer. Nombre de varón.- 11: Falta
o suspensión de la respiración (Pl). Única en su especie.

HORIZONTALES.- 1: Tramontana.- 2: Trípode.
noP.- 3: Rimini. Cien.- 4: Éfeso. Plome.- 5:
Curo. Peonia.- 6: Elongara.- 7: Árnicas.- 8:
Manda. Oasis.- 9: íoseD. Amo.- 10: éraroD.
Ol.- 11: Allá. Asigna.

VERTICALES.- Trece. MENA.- 2: Trifulca.- 3:
Rimero. Niel.- 4: Apisonadora.- 5: Mono.
Grasa.- 6: odI. Pan. Era.- 7: nE. Períodos.- 8:
Cloaca. Di.- 9: Anión. Asa.- 10: Noemi. Simón.-
11: Apneas. Sola.
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Carmen del Toro
SEVILLA

El cultivo del arroz se ha con-
vertido en una “simbiosis”
perfecta entre agricultura y
medio ambiente, tras cons-

tatarse científicamente que dismi-
nuye el nivel de nitratos en el agua,
un filtro de la marisma que cuenta
ahora con un “punto de inflexión”,
los 240 millones de euros que se
van a invertir en la modernización
y mejora de la eficiencia de los rie-
gos del Bajo Guadalquivir, seis pro-
yectos, uno de ellos ya en ejecu-
ción, que estarán culminados en
cinco o seis años.

Son algunas de las principales
conclusiones que se extraen de las
jornadas ‘Avances en el Cultivo del
Arroz’, organizadas por Publica-
ciones del Sur y Ebro Foods, con las
comunidades de regantes de la zo-
na y la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG), en las que
se ha puesto en evidencia que los
264 hectómetros cúbicos de agua
con los que contará el sector para
la próxima campaña suponen una
“oportunidad” tras cinco años y
medio de sequía que obliga a los
productores a “hacer números” pe-
ro también a “recuperar el merca-
do”, copado por las grandes distri-
buidoras y los países del tratado
EBA, por lo que Juan Parias, de
Ebro Foods, llamó a Bruselas a pro-
teger las 1,8 millones de toneladas
al año de arroz que se producen en
Europa, el 10% de ellos en Sevilla.

El sector podría tener un hándi-
cap importante en el aspecto am-
biental pero todos los estudios
científicos (CSIC) están demos-
trando que el arroz es un filtro per-

Las obras de
modernización
del Guadalquivir
culminarán en
unos seis años,
con 240
millones de
inversión

fecto para reducir los niveles de ni-
tratos, una simbiosis perfecta en-
tre agricultura y medio ambiente
que se complementa con el hecho
de que los arrozales se convirtieron
en “marismas de sustitución”, en
palabras de Rafael Seiz, de WWF,
durante la sequía, lo que corrobo-
raron todos los presentes en las jor-
nadas. El aspecto ambiental pero
también el económico y social es el
que se puso en evidencia en las jor-
nadas, con un sector que se enfren-
ta a grandes retos, especialmente
por la salinidad recurrente y las
mareas, y para el que las infraes-
tructuras son claves para su futuro,
pero también el análisis de pro-
puestas de futuro como las desalo-

bradoras o las balsas para riegos.
Para el presidente de la CHG, Jo-

aquín Páez, el “punto de inflexión”
está en la aprobación del proyecto
de modernización y eficiencia del
Bajo Guadalquivir, 240 millones en
cinco proyectos de los que uno ya
es una realidad al estar ejecután-
dose, el del Tramo Origen, y que
permitirá, “con todas las salva-
guardas ambientales”, que el culti-
vo del arroz mantenga su impor-
tancia estratégica y social y dé pa-
so a nuevas oportunidades para un
sector que es “un gran desconoci-
do”. ■

El programa especial se emitirá este
sábado a las 20.00 en 7TV

Arroz, filtro de la marisma

Foto de familia de los organizadores y participantes en el foro ‘Avances en el Cultivo del Arroz’. AGF

ENCUENTRO Publicaciones del Sur y Ebro Foods abordan con regantes y CHG los retos del cultivo

OPORTUNIDAD___Las lluvias y la modernización del regadío, claves para el futuro
de un cultivo que es simbiosis perfecta entre agricultura y medio ambiente


